

considérations ne servent qu'à l'expliquer.

La véritable cause de sa propagation, c'est l'attrait même qu'elle a pour le peuple. Saint Antoine a été si puissant, mais si humble et si *bon*, qu'il est resté un des saints les plus sympathiques que l'Eglise ait placés sur ses autels. Il exerce aujourd'hui sur les cœurs la même influence qu'il exerçait, durant sa vie, sur ces multitudes qui accouraient pour le voir et l'entendre. On l'aime donc parcequ'il est *bon* ; on l'invoque parce qu'il exauce ; on lui demande des miracles, parcequ'il en fait. Sa puissance en effet semble à la disposition de tous ceux qui l'appellent à leur secours.

Les saints sont glorifiés par Dieu, après leur mort, d'un genre de gloire qui rappelle leurs vertus principales, et leurs moyens de sanctification. C'est juste, et c'est